
Assemblée générale de l’USEP 91 

Mardi 8 décembre à  Ste Geneviève des bois 

 

L’ordre du jour était : 

- Rapport moral 

- Rapport d’activités 

- Film les 70 ans de l’Usep 

- Rapport financier 2008-2009 

- Perspectives 2009-2010 

 1 – Rapport moral 

De chaleureux remerciements ont été  formulés par la Présidente actuelle, Marie 

Françoise  Krumula : 

- aux bénévoles  (une quarantaine) et aux 4 permanents ; 

- aux partenaires (Conseil Général, jeunesse et sport, partenaires fédéraux pour 

les scolas, UNSS pour les jeunes arbitres..) ; 

- aux enseignants et autres membres bénévoles des associations . 

Merci d’excuser mes nombreux oublis. 

Après une année difficile, l’USEP se porte bien (même si aucune perspective n’est 

donné aux postes de nos permanents). Le nombre de licenciés augmente (10 

associations supplémentaires sur l’année 2008-2009, dont nous faisons partie). L’USEP 

compte. 

Les 70 ans ont été un beau succès. La voix continue vers différentes activités toujours 

pluridisciplinaires (même si l’IEN représentant M. Wassenberg de l’IA, précisera 

ultérieurement que compte tenu des orientations actuelles dans les programmes et 

des regroupement effectués dans le socle, pour faire survivre le sport à l’école et 

hors l’école il ne faut pas oublier sa dimension spécifique PHYSIQUE , au profit des 

autres compétences qui peuvent être travaillées également dans d’autres 

disciplines). 

5 modules d’accompagnement éducatif présentés et acceptés cette année avec 

des dotations financières pour achat de matériel (350 euros par module). 

2–rapport d’activité. 

Evolution des activités 



L’USEP Essonne est en constante augmentation. Une prévision stable est donnée 

pour cette année. 

Toutefois il est  à noter que même si l’Usep 91 est en quatrième position sur la France 

(derrière Le Nord, la Moselle et les Yvelines) et reste toujours en développement et 

en perpétuelle recherche d’innovation, elle ne dispose d’aucun moyen 

supplémentaire. 

Il est précisé que sur les activités en temps scolaire comme en hors temps scolaire, les 

activités départementales priment devant les activités décentralisées. Une réflexion 

pour faire évoluer les choses est engagée. 

La stagnation,voire légère baisse des participations en hors temps scolaire peut 

s’expliquer par le ratio 1 mercredi c/ 4 jours travaillés au lieu de 4 ½, ce qui implique 

de nombreux reports de charges des samedis matins sur les mercredis matins 

(réunions et animations) qui donnent moins de temps aux collègues pour l’associatif. 

Le rapport de 1 pour 4 illustre aussi cet état de fait (1 mercredi par semaine c/ 4 

autres jours d’école). 

3 – Film USEP 70 ans 

Il retrace l’histoire de l’USEP dans le département. 

A ce jour il faut compter 24 000 licenciés et 340 rencontres. 

 

4 – Rapport financier 2008 -2009 



Il est précisé l’importance des budgets annuels gérés par l’usep. 

Au niveau des produits : 

Les affiliations et les subventions arrivent à part égale. (Subventions = DDJS – IA – 

Conseil Général) 

Au niveau des charges 

+ de 62.58 % apparaissent  dans les activités éducatives. 



Il faut noter également la lourdeur des frais statutaires (environ 20%) sur lesquels 

aucune marge de manœuvre n’est possible et qui réinjectés dans le circuit 

pourraient apporter bcp aux activités. Le calcul sans tenir compte de ses charges 

permettrait de remonter le pourcentage donné aux activités à presque 80 % 

Les vérificateurs aux comptes attestent ce bilan financier. Ils précisent que toutes les 

factures d’un montant égal ou supérieur à 100 euros ont été vérifiées.  

Ils effectuent les recommandations suivantes : 

- envoyer un chèque global pour le versement de début d’année plutôt qu’un 

cumul de petites sommes ; 

- essayer de payer dès réception des factures. Certains paiements arrivant 

plusieurs mois après leur demande parfois même apparaissant sur l’année 

suivante. Sur ce principe de fonctionnement l’Usep rencontre alors des 

difficultés outre le fait de la lourdeur de la gestion de trésorerie et doit dans ce 

cas différer certaines créances faute de trésorerie disponible. 

Thierry Lutun est remercié pour la clarté de ses comptes et le détail de ses 

explications. 

 

Les différents rapports précédemment cités sont soumis au vote et approuvés. 



Le comité directeur se réunit à l’issue de cette AG pour élire son nouveau bureau 

(changement de Président annoncé). 
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